
近日，咸宁高新区里，旗鼓大道与金
桂路的交叉口开阔地处，一幢规模4.8
万余平方米的建筑吸引了众多市民拍照
合影。

这座香城泉都的重要标志性、景观
性建筑，就是咸宁人引以为傲的行政服
务集合体——咸宁市民之家。

几天过去了，“市民之家”的业务办
理情况怎么样，大家去办事感受如何
呢？25日，记者进行了采访。
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电动车上楼充电存隐患
网民报料：
我家住在咸安区贺胜路长安花

苑小区，小区内9栋2单元的某业主电
动车经常上楼充电，该电动车比较老
化，未安装牌照，危险系数较高，多次
在业主群里告诫过，他依然我行我
素，为防患未然，请相关部门依规进
行教育处罚。

记者调查：
记者联系了市消防支队，该支队

相关负责人回复称，咸安消防救援大
队监督员和消防文员于9月9日15时
前往长安花苑小区小区实地核实情
况，小区物业公司工作人员联系了该
户主，据其介绍，其爱人从乡下回来
偶尔将电动车进楼道进行充电，核查
时未见有电动车充电现象，已对户主
进行了口头教育，该户主表示今后不
再充电。同时，消防大队对物业公司
进行了安全提醒。

（咸宁日报全媒体记者 王恬）

建议增设人行天桥
网民报料：
温泉第一街肯德基门口斑马线

处，行人横穿马路现象普遍，此处也
无人行红绿灯，平常车辆通行就很拥
堵，节假日更为严重，存在极大的安
全隐患，建议增设人行天桥。

记者调查：
温泉第一街肯德基门口斑马线

处确实并无红绿灯，附近都是商区，
人流量车流量大，行人横穿马路存在
一定安全隐患。

经与市自然资源和规划局工作
人员联系，通过查阅相关审批资料，
该局在中心花坛周边规划有两座人
行天桥。一号人行过街天桥位于温
泉路中辉国际广场处，采用钢结构设
计，通道平面布置呈“工”字型，主跨
长23.7米，净宽设计为5.5米。中辉
国际广场侧设置2个出入口，中商侧
共设2个出入口。二号人行过街天桥
位于淦河大道肯德基处，采用钢结构
设计，通道平面布置呈“工”字型，主
跨长18.5米，主桥净宽4.2米。肯德
基侧设置2个出入口，温泉步行三街
侧共设2个出入口。

（咸宁日报全媒体记者 焦姣）

不动产证领取要多久
网民报料：
我11月5日在不动产中心办理了

房产证，当天跟我说等短信通知来领
证，但是现在这个月都快过完了还没
有消息。请问大概多久可以拿到不
动产证。

记者调查：
22日，市自然资源和规划局工作

人员回复, 根据咸宁市委、市政府统
一部署，新“市民之家”定于11月22
日正式启用。咸宁市不动产登记中
心、咸宁市不动产登记中心咸安分中
心将整体入驻位于咸宁高新区旗鼓
大道101号（旗鼓大道与金桂路交叉
口）的新“市民之家”。

搬迁期间，咸宁市不动产登记中
心、咸宁市不动产登记中心咸安分中
心服务窗口暂停服务。11月22日，

“市民之家”正式恢复服务，线上、线
下不动产登记均恢复正常。因搬迁
给网民带来的不便，敬请谅解。
（咸宁日报全媒体记者 陈希子）

在采访中，记者发现，该中心每一层
都是按“一厅三区”功能设置，即办事厅、
等候区、自助区、填单区，且每一层都安
排有志愿者，充分体现一站式、人性化的
服务理念。

此外，还有很多打动人心的温暖细
节。

电视剧《人民的名义》中，办事窗口
低矮，群众要弯腰办事的场景让很多观
众印象深刻。“我们对柜台设置高度进行
测量，并结合实际，将柜台高度设置为80
厘米，让办事群众坐着更加舒适。大厅
所有窗口呈“U”形设置，群众在其中办
事，真正体现以人为本。”谢晓斌说。

如果人多需要等待，也不用担心无
聊。大厅设有舒适的座椅供大家休息。
另外，还专设了温馨的母婴室，给带小孩
办事的市民提供了极大便利。同时，饮
水机、便民轮椅等每一个细节设置，也无

不体现着人文关怀。
出门办事，不好停车，经常会是一大

困扰。
记者在市民之家生态停车场看到，

1000多个崭新的车位整齐划一，开车前
来办事的群众，都能在志愿者的引导下
顺利找到车位。

市民李先生一下车，不由得感叹，
“以前到政务服务中心办事，办事快得
很，但就是停车难，转几个圈都没空位。
有时办事才三分钟，等停车位就花了半
小时。现在市民之家停车场很大，方便
多了！”

建设方咸宁高投集团相关负责人介
绍，停车位周围及车位横向之间辟建了
绿化带，种植树冠宽大的庇荫乔木，利用
树木作为车位与车位之间的隔离防护
带，草坪覆盖地面，实现“树下有车，车下
有草，车上有树”。

另外，通过增加便民安全通道，实现
人车分流，充分利用场地，设置电动车停
车位。

“现在，‘市民之家’一楼式办公、一
窗式受理、一站式服务、一次性收费、一
网式运行，大家看得一清二白。省了百
姓多少心、多少事儿！”市民黄芩说，咸宁
市民之家对于百姓来说，就是温暖贴心
的大客厅。

“广场上桂花树亭亭玉立，就像在欢
迎广大市民有事常来‘家’里坐坐，也成
为市民之家身旁最具魅力、最富灵气的
风景。我们就是要让市民觉得，‘到家办
事，什么都顺’，常回‘家’看看！”市政务
服务和大数据管理局局长袁国华说。

温暖贴心的大客厅

“知道方便，没想到这么方便！”临近
中午，已办好大宗房产手续的市民高阳神
采奕奕，扶了下眼镜说。

坐在亲民贴心的“市民之家”一楼休
息区，她摩挲着手中厚厚的档案袋，情绪
起伏地描述了这些年办理商品房初始登
记时的感受。

高阳所在公司共有三期房产手续。
2010年左右，房产一期需要先行办理房
产证，涉及市规划局、住建局、财政局、消
防支队等多个部门及科室。

回忆中，她连声叹气：“当时摸索着
一家家跑，常常因为政府信息不对称、市

民知情权不到位无功而返。那时候，办
证难，实在难于上青天。毫不夸张地说，
急得直想磕头求人！”经历了一整年的蹉
跎往返，证件终于尘埃落定。

2018年，高阳又需办理房产二期的
房产证，其间过程已加速不少：“市政务服
务中心主动发布、公示了企业办证过程中
应提交的材料细则和各机构的具体负责
人电话，大大减少办证人的盲目性，让办
证之行有的放矢，不多跑冤枉路了。”

谈话中，高阳语调逐渐兴奋起来。
“现在‘市民之家’将办理机构集聚

在一起，窗口透明、流程简化、效率明显

加速。预计房产三期的房产证应该很快
就能办成，这几年的效率提升简直是‘无
级变速’！”高阳说，“市民之家”对于企业
来说，就是加速创富的推进器。

记者看到，市民之家每个楼层办事
窗口旁遍布自助服务设备。在市场监管
窗口旁，设置有自助导办服务区，窗口工
作人员介绍，湖北政务网里的审批服务
事项都可以办；在税务窗口旁，同样设置
自助服务设备，工作人员正在协助市民
办理业务，并设有优惠政策落实咨询服
务岗、涉税事项“二维码”一次性告知图
标、宣传服务手册展台等……

加速创富的推进器

这几天，咸宁市民之家给不少市民带来了“时空压缩”
的直观感受——办理房产登记、医疗保险、行政审批……这
些市民日常要办理的身边事，不用东奔西跑，走进一个大厅
就可“一口气”办完。

“请问办户口是在哪里？”“您好，这边请！”在咸宁市民
之家三楼大厅，面对前来办事的群众，志愿者面带微笑，耐
心地将服务对象带到相应窗口。

市民之家里，255个窗口囊括了公安、教育、医保、城管
等各个行业。其中，公安办事窗口，因涉及身份证、居住、边
境、户口等事项的办理，因此也是人员较为集中的区域。

“以前这些业务都分散在各个派出所，现在集中到这里来，
更加专业、高效。”前来办理户籍业务的市民张先生由衷赞叹。

在空间距离上，市民吴明春有着更为深刻的体会。
冬日暖阳里，吴明春和爱人坐在市民之家负一楼便民

餐厅窗边，用完餐后又特意点了咖啡慢慢喝着，祝贺吴明春
今年办证成功。

提起2011年，吴明春想要注册一家经营轮胎店的那段
“繁复奔波”，他跟记者算了笔细账：“以前弄个轮胎店，先要
到工商局核准名称，再到交通局办理道路运输辅助业经营
许可证，再回到工商局办理营业执照，再到质监局窗口办理
组织机构代码证……”

问他怎么把那么多机构名称、术语记得这么清楚，他摇
头叹气：“为这不知道受了多少罪，怎么忘得掉啊。”

“从这个局到那个局，再到下一局，单线距离加起来就
有20公里，还不算其间往返次数。对于咸宁这个地方来
说，这路程相当于环城游，一眼望不到头！”

听吴明春说到这儿，爱人“噗嗤”一声笑了出来，赶着话
茬庆幸，现在办证真是赶上了好时候。“今年我们打算开第
二家轮胎店，现在这些机构都扎堆儿在‘市民之家’，相距不
到20米，走两步就一站式搞定了。”

“‘市民之家’对于我们个体户来说，就是一步到位的服
务站。”吴明春夫妻俩由衷感慨。

市政务服务和大数据管理局副局长谢晓斌说，新建的
市民之家，将原市政务服务中心办事大厅、咸宁市公积金中
心办事大厅、咸安区政务服务中心办事大厅、咸宁高新区政
务服务办事大厅、市交警支队办事大厅集中整合，为企业和
群众提供“一站式”便捷服务，“一窗式”集约服务，“一网式”
智慧服务。

一步到位的服务站

咸宁市民之家开放——

推开一扇门 办成万千事
咸宁日报全媒体记者 王恬 通讯员 黄火进

小烟头考验大素质，小举动体现大文明。
11月中旬以来，我市在中心城区开展“烟头革
命”，以治理小烟头问题为突破口，推动城市环
境治理大提升。

这段时间，城区街头多了这样一道道风
景：晨风中，城管队员和环卫工人在认真捡拾
路边的烟头；夜幕下，依然有人在认真地清扫
着人行道和花坛；道路边，行人随手将烟头扔
进灭烟垃圾箱……

这场“烟头革命”进行得怎么样，25日，记
者对此进行了采访。

上街捡烟头 人人来参与

8岁的妮妮正在咸宁外国语学校读三年
级，年龄虽小，却是“烟头革命”的“小志愿
者”。妮妮的妈妈王鑫是市城管综合执法四大
队的工作人员。

25日中午，咸宁外国语学校门口，妮妮在
妈妈带领下，拿起夹子，上街捡烟头。一中午
的时间，妮妮和妈妈捡了一袋子烟头，小丫头
连连喊累。

王鑫告诉孩子：“环卫工叔叔阿姨每天都
这样打扫。”小丫头不抱怨了。

当妮妮和妈妈捡完烟头往回走时，发现地
上又有了烟头。妮妮既生气又不解：“怎么还
有人扔烟头？”王鑫告诉孩子：“所以，我们不能
随手扔垃圾，要尊重他人的劳动！”

现在，妮妮已是捡烟头的“熟练工”。她说，
她会去学校和其他小朋友分享，如何使用夹子
捡烟头，遇到扔烟头的叔叔，还会上前提醒。

11月17日以来，全市200多名城管队员
纷纷走上街头、走进社区，捡拾烟头、清理垃
圾、宣传文明，引领社会新风尚，迅速在中心城
区掀起了开展“烟头革命”的热潮。

咸安区银桂路，市城管执法委综合执法二
大队执法队员、银桂路“路长网格责任制”管理
员邓娟娟和同事一手拎着垃圾袋、一手拿着钳
子，不停地弯着腰，捡拾地上的烟头。

“不做正事，还捡烟头。”一位中年男子看
到这一幕，调侃道。

“捡拾烟头，看是小事，但往往是这些看起
来不起眼的小细节，更体现我们创文的决心。
要不你也来试试？”该男子不好意思地点了点
头，并与邓娟娟一起捡拾烟头。

烟头体积较小，容易卡在缝隙里，清理并
不容易，没过多久，该男子便叫苦连连，“原来
你们的工作这么辛苦，我以后再也不乱扔烟头
垃圾了。”邓娟娟向该男子表示感谢，并倡导其
积极为创文作贡献。

“革命”动真格 考核管长久

在市城管委综合执法三大队，一个角落处
就是烟头收集处。

“每天下午5点半后，城管系统的干部职
工分单位把一天捡到的烟头送过来。”工作人
员随手拆开一个装烟头的垃圾袋，刺鼻的烟味
立刻就飘了出来。

市城管综合执法三大队中队长陈斌说，执
法队员们一般都是拎着塑料袋来送烟头的，按
各单位的重量予以核实，每天称重量化成绩，
每周通报各单位活动成果。

市城管综合执法三大队大队长郭飞跃介
绍，市城管执法开展“烟头革命”活动以来，市
城管执法委出动各级“路长”和管理员258人，
在城区咸宁大道、银泉大道、马柏大道、金桂
路、银桂路等60余条主次干道捡拾烟头、槟榔
渣、口香糖等“小块头”垃圾。目前，已捡拾烟
头10万多根、槟榔渣等“小块头”垃圾约200
斤。

“我们都有经验了，一纸杯烟头就是100
个，100个就是2两。”郭飞跃说，他们购买了计
量称，有专人负责烟头清点。

这段时间，为了把“烟头革命”不断推向深
入，确保在抓好长效化管理的同时保持城市环
境的高水准，市城管委在定期举办互看互比互
学现场交流会的基础上，出台了《市中心城区

“烟头革命”活动实施方案》，明确了活动实施
办法，每周对中心城区“烟头革命”开展情况进
行通报。

卫生环境好 文明润心田

古语有云：一屋不扫何以扫天下。烟头不
落地，看似抓的是小事，但它的着眼点却是整
个城市。

“捡起小烟头，传播大文明，烟头革命就是
人文素质革命。”市城管执法委负责人道出了

“烟头革命”的真正意义。
市民闫风石居住在双鹤桥附近，市人民广

场是他经常要去锻炼的地方。“以前烟头随地

可见，自从开展‘烟头革命’以后，公园里能发
现的烟头屈指可数，除了保洁力度加强外，还
经常有穿制服的工作人员在四处捡烟头。”闫
风石说。

市城管综合执法一大队大队长张建平深
刻地感受到，捡烟头的行为有发散性的宣传作
用。一次，在银泉大道，他吃力地从树下网格
中抠烟头，一名烟民目睹此情景后，弯腰将刚
扔在地上的烟头捡起，投入垃圾桶。

“特别明显，路上烟头少多了！”张建平
说，刚开始时，执法队员一个人一天能捡
1000多个烟头，而一周后，一天也就捡两三
百个。

市民李师傅说：“抽了一辈子烟，自从‘烟
头革命’以来，我都不好意思乱扔烟头了，每次
吸剩的烟头我都要把它投进垃圾箱。”

“现在我们捡烟头的城管人往那一站，附
近的商户或是居民都会说声‘辛苦了，坐那歇
会儿’，心里真是暖暖的。”张建平说。

“烟头革命”清洁的不仅是卫生环境，还有
人心。

“开展烟头革命，减轻了环卫工人清扫压
力，捡拾的烟头数量映衬了“路长网格责任制”
的效果，强化了城管人的责任意识。我们还希
望通过城管的示范，带动广大市民参与和养成
良好的卫生习惯，从捡烟头转变为烟头不落
地，助力创建全国文明城市。”市城管执法委负
责人说。

新闻追问
问民生

小烟头如何带动大文明
咸宁日报全媒体记者 王恬 通讯员 甘念 王亚玲 刘玫 胡轩

超市油烟噪音何时休
网民报料：
中百巷面佰惠鲜超市，每天将烤

鸭的炉子放在超市门口烤东西，油烟
味很大，导致楼上的居民无法开窗，
希望能将烤鸭炉放在超市内部。同
时，超市每天的喇叭噪音较大，希望
能将声音降低一些。

记者调查：
对于网民投诉的烤鸭导致的油

烟问题，市城管委综合执法一大队执
法队员已前往中百巷佰惠鲜超市实
地调研核实情况，市民投诉内容属
实，该处铁板烤鸭商户确实存在将烤
炉放在人行道上占道经营的情况。
对此，该执法队员立即要求店主清理
占道物品，并对其进行了批评教育，
同时要求超市负责人降低喇叭音量，
不得影响周边居民。

关于噪音问题，岔路口派出所已
安排民警实地核查，确实存在商家因
宣传播放音响声音过大扰民的现
象。民警随即联系了店铺老板，告知
他们将音响的声音调小点，不能制造
噪音打扰周围居民休息。

（咸宁日报全媒体记者 焦姣）


